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Продолжение 

 
Рассмотрены процессы финишной обработки поверхностей цилиндрических и конических отверстий (в том числе глубиной

до 6 м и диаметром до 350 мм), позволяющие стабильно получать сквозные отверстия с точностью шестого квалитета
с шероховатостью поверхности Ra  0,32 мкм специальных труб, гидроцилиндров, шасси самолетов и цилиндров двигателей
внутреннего сгорания. 
 

Ключевые слова: хонингование; устройство для хонингования; хонинговальный брусок; глубокое конусное 
отверстие; точность обработки; шероховатость поверхности.  
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HONING EXACT HOLES 

 
The processes of finishing the surfaces of cylindrical and conical holes (including those up to 6 meters deep

and up to 350 millimeters in diameter) are considered. These processes allow to obtain through holes with an accuracy of 6th grade
with surface roughness Ra  0.32 microns) of special pipes, hydraulic cylinders, landing gear of aircraft and cylinders of internal
combustion engines. 
 

Keywords: Honing; Device for honing; Bar of whetstone honing; Deep conical hole; Precision of handling;  
Surface roughness. 
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